



Mi Universidad

Control de lectura

Evelin Domínguez Ángeles

Cuarto parcial

Antropología médica II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Licenciatura en medicina Humana

2 semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 04 de julio del 2025

Aproximación crítica a las políticas públicas en salud indígenas. medicina tradicional e interculturalidad en México (1990 - 2010)

Desde mediados de la década de 1980 hasta la actualidad, en México surgieron numerosas actividades estatales en el campo de la salud indígenas: el reconocimiento jurídico a las actividades curativas; la incorporación en hospitales ubicados en territorios indígenas; la creación de oficinas federales y estatales para apoyar las medicinas que son "tradicionales" y alternativas complementarias; el inicio, desarrollo e implementación de plataformas tecnico-prácticas de cursos, talleres y diplomados denominados "salud intercultural"; combinación y adaptación en los establecimientos institucionales que visualizan la pertenencia cultural de las instalaciones; la capacitación de los trabajadores de la salud para adquirir competencias en el terreno intercultural; la enseñanza de la antropología médica y la interculturalidad en escuelas universitarias y centros de enseñanza superior entre otros espacios.

Con más de 25 años de experiencia sobre esta política de salud en pueblos originarios de México, es momento de hacer un recuento y elaborar una reflexión sobre sus avances, sus limitaciones y sus posibles adecuaciones, voces expertas, críticas y reflexivas.

Ritos de paso

F. Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

A mundo considerar que los teorías psicoanalíticas, desarrolladas por los autores dominados por fricciones divergen radicalmente. Sin embargo, dicha dificultad no constituye una dificultad o una imposibilidad tal como los mostraron en el ensayo. Los apartes psicoanalíticos de Erich Hamburger, Erich Se ubican dentro de la orientación freudiana que todo es conflicto en norteamérica como H. Hartman, F. Fries y R. Lowenstein, en el autor de nasa puede ocupar de estudiar las funciones ootopomás primarias asociadas a tal instancia, también denominadas como del arca del yo libro conflicto si no de abordar a través proceso identificativo ya que permiten crear una respuesta o una representación de si mismo. Segun Erikson la identidad yaica constituye una construcción de cada sujeto que surge que surge como una respuesta ante los conflictos que se presentan en cada etapa de desarrollo evolutivo razón por la cual se identifica laica carácter dominio y

25 - 06 - 25

Obstaculización terapéutica

Dr. Sergio
Chávez Buitz

El tema que oficialmente preocupa más en nuestra sociedad en relación con las enfermedades irreversibles o terminales es, en este momento, el de la eutanasia activa. En cambio, se da una situación mucho más frecuente y habitual de sufrimiento innecesario para el paciente, la llamada "distancia" situación contraria a la eutanasia y consistente en la aplicación no suficientemente justificada en ciertos pacientes de tratamientos que empeoran su calidad de vida más aún que la propia enfermedad. No es extraño, pero, que la distancia sea una de las razones por las que se solicita la eutanasia activa y por ello merece una consideración seria y rigurozamente analizada. En este sentido, la real academia de medicina de Cataluña (RAMC), un organismo que ha cultivado y fomentado la reflexión sobre los grandes temas de la medicina, ha dirigido proposiciones corporativamente sobre la distancia en un mensaje que pretende invitar a toda la sociedad a la reflexión

La antropología de la muerte: autores, enfoques y períodos.

El estudio de la muerte siempre ha estado ligado a la antropología desde sus inicios. La relación entre hombres, dioses y espíritus fue entendida inicialmente desde el plano de lo sobrenatural, en la relación que existe entre el mundo en que vivimos y el que se encuentra más allá de los astros. De esta forma, entender también el proceso de su muerte. De esta forma dada la antropología el estudio de la muerte puede situarse en tres grandes períodos. El primero de ellos comprende las percepciones y teorías evolucionistas de finales del siglo XX e inicios del siglo XXI hasta antes de la explosión teórica del estructuralismo levi-straussiano a mitades del siglo pasado. El segundo periodo, un poco más corto que el anterior se ubica donde el estructuralismo hasta el gran apagón de la antropología simbólica encabezada por Clifford Geertz. Y finalmente, un tercer y último periodo, que se encmarca en los años 90's y hasta la actualidad, caracterizada por la interdisciplinariidad y transdisciplinariidad.

Referencias bibliograficas:

- 1.-Campos Navarro, R. Peña Sánchez, E, Y. Maya, A, P. (2017) Aproximación crítica a las políticas públicas en salud indígena, medicina tradicional e interculturalidad en México. [archivo pdf].
- 2.- Aramburo, N, U. (2011) Adolescencia y ritos de transición. Una articulación del psicoanálisis postfreudiano y lacaniano. Revista Colombiana de Ciencias Sociales.
- 3.- Sans Sabrafen, J & Fabre, F, A (2005) Obstinación terapéutica. Documento de la real academia de medicina de cataluña.
- 4.- Taylor & Frazer (2008) Los albores de la Antropología de la Muerte. La muerte en los escritos de Taylor y Frazer. Instituto de estudios internacionales.